



教育ひので

令和6年11月1日発行
第161号

発行 日の出町教育委員会
〒190-0192 西多摩郡日の出町平井2780
年3回発行(7.11.3月)
電話 042-588-5427

部活動の地域連携・地域移行に向けた取組を進めています。

「日の出町学校部活動の地域連携・地域移行に向けた方針及び計画」を策定いたしました。



部活動については、「生徒のスポーツ・文化芸術に親しむ機会を確保すること」「生徒の自主的・主体的な参加による活動を通じ、責任感・連帯感を涵養し、生徒同士、教師等との好ましい人間関係の構築」などの意義があります。

しかしながら、少子化の進展により、従前と同様の体制で運営することは困難で、学校や地域によっては存続が厳しいことや、専門性や意思に関わらず、教師が顧問を務める指導体制は、学校の働き方改革が進む中、より困難になってきていることから、文部科学省から部活動改革の必要性が示されました。

また、スポーツ庁からは、「将来にわたり生徒がスポーツ・文化芸術活動に継続して親しむ機会を確保すること」「地域のスポーツ・文化資源を最大限活用し、生徒のニーズに応じた多様で豊かな活動を実現すること」「地域住民にとっても良いスポーツ・文化芸術の環境整備をすすめること」等を目指し、学校部活動の地域連携や地域クラブ活動への移行が示されました。

こうしたことから、日の出町では、「日の出町立中学校部活動の地域連携及び地域移行に関する協議会」を設置し、日の出町立中学校部活動の地域連携及び地域移行に向けた取組を進めることといたしました。

部活動の地域連携・地域移行に向けた取組の概要

1 推進目標

令和7年度末までに、日の出町の全ての公立中学校等で、地域や学校の実態に応じ、地域連携・地域移行に向けた取組が行われていることを目指す。

2 現 状

- 運動部12部、文化部4部、合計部16の部活動を設置しており、約79%の生徒が加入している。(令和5年度調査より)
- 令和5年度までに東京都地域学校協働活動推進事業による外部指導員として外部指導者を8名配置している。

東京都教育委員会「令和5年度部活動実施状況に関する調査」から

	大久野中学校	平井中学校	日の出町全体
参加生徒数(対象数)	121(149)	281(360)	402(509)
入 部 率 (%)	81.2	78.0	78.9

<運動部活動>

【大久野中学校】
バスケットボール
バレーボール
ソフトテニス
軟式野球
陸上競技

【平井中学校】
男子バスケットボール
女子バスケットボール
ソフトテニス
卓 球
バトミントン
軟式野球
陸上競技

<文化部活動>

【大久野中学校】
音 楽
パソコン

【平井中学校】
吹 奏 楽
美 術

※赤字は外部指導員の活用がある部活動

3 取組の方向

令和7年度末までに、日の出町立中学校部活動における地域連携の具体的な取組として、亜細亜大学との連携による学生の指導者派遣を実施する。

4 改革推進期間における日の出町の取組

	令和6年度	令和7年度
日の出町立中学校部活動の地域連携及び地域移行に関する協議会	○日の出町「学校部活動の地域連携・地域以降に関する推進計画」の作成	○試行の効果検証
地域人材の活用に必要な体制整備		○亜細亜大学との連携による部活動への指導者派遣の試行

「日の出町立中学校部活動の地域連携及び地域移行に関する協議会」の情報を、日の出町教育委員会ホームページで公開しています。



日の出町合併70周年記念プレ事業

あなたが思い描く日の出町の未来 日の出町の魅力を生かした素敵なまちづくり

「キャッチフレーズ&ロゴマークコンクール」

審査結果

日の出町教育委員会では、日の出町、イオンモール株式会社イオンモール日の出との共催で、「人にやさしく、住みよいまちづくりプロジェクト 2024 ~学びのHINODE~」の取組として、日の出町立小学校5年生から中学校3年生までを対象に、日の出町の魅力を発見し、日の出町への愛着や誇りをもつことができるようにすることを目的として「キャッチフレーズ&ロゴマーク」の作品を募集しました。

この度、作品審査会を開催し、応募総数275作品の中から、以下のとおり入賞作品が決まりましたのでお知らせします。

【わくわく賞】

<小学生部門>

本宿小学校
下川 よしのさん

<中学生部門>

平井中学校
下川 ことのさん



【きらり賞】

<小学生部門>

平井小学校
山崎 浩之助さん

【ウェルビーイング賞】

<小学生部門>

平井小学校
田中 来玲葉さん

<中学生部門>

大久野中学校
関根 圭佑さん



【ひのでちゃん賞】

<小学生部門>

大久野小学校
山本 晴さん

平井小学校
井上 湊介さん

<中学生部門>

大久野中学校
松坂 有彩さん

平井中学校
野口 一華さん



たくさんのご応募

ありがとうございました！



平井小学校

たてわり班活動（清掃・遊び）

平井小学校では、たてわり班（1年生から6年生までの班）を構成し、常時活動の「たてわり班清掃」と月に1回程度を行う遊び「平井フレンズ」を行っています。1班あたりの児童数は12〜13人です。

たてわり班清掃では、上級生が下級生に教え、認めて、清掃を行っています。

平井フレンズでは、班長である6年生がリーダーシップを発揮して、班をまとめながら話し合いを進めて、当日の遊びの準備や運営を行っています。

他にも運動会や校外学習など異なる年齢で活動することを積極的に取り入れています。

上級生は優しく下級生に接し、



下級生は上級生にあげられる。そのかわりの中で子供たちがお互いに助け合い、思いやりや自信がもてるような活動にしていきたいと思っています。

「ひ」とりひとり、「ら」しさを活かし、「い」きいき学ぶ、ウェルビーイングな学校を「ひ・ら・い」小学校は目指しています。



◆ 平井小学校のホームページを下の二次元コードからご覧下さい。学校での児童の様子を平井小新ブログ（公式note）で掲載しています。



大久野小学校

今年度も、日の出ネイチャークラブの皆様のご協力をいただき、「大久野小生き物展」を開催しました。児童が地元日の出町の自然に興味をもつきっかけになることをねらい、お借りした植物や生き物の写真パネルを廊下一面に展示しました。

迫力のある写真を食い入るように見つめながら、「見たことのない生き物を見て、とても幸せな気持ちになりました。」と感想をもったり、「ヤブヘビイチゴはへびが食べるのかな。人は食べられないのかな。」と疑問をもったりすることができました。今年度は、感想や疑問を学習端末に入力し、ネイチャークラブの方に届けました。児童一人一人が、身近にある豊かな自然に、改めて目を向ける大変よい機会となりました。



今後は、沢山あがった児童の感想や疑問にネイチャークラブの方にお答えいただき、交流を図っていく予定です。



本宿小学校



本宿小学校
ホームページ
二次元コード

本宿小クリーン・デー！

10月2日(土)に、本宿小クリーン・デーを行いました。

本宿小クリーン・デーは、地域の塗装会社、株式会社 RATTUS(ラッツ)さんのご協力を得て、校庭にあるバックネットの基礎部分と、大階段横にある貨車(倉庫として使用)をペンキできれいに塗り直す活動です。塗装現場で使用した後の、本来であれば廃棄するペンキを有効活用するというSDGsの考えも含んだ取組で、今年度、PTA活動として実施することができました。

当日は、児童・保護者・教職員を合わせて約70名が参加して作業を進めました。初めてペンキを塗ったという児童も多く、初めは「難しい!」「うまく塗れない!」という声が聞こえてきましたが、徐々にコツを掴んで「楽しい!」「きれいにできた!」という声が変わっていききました。

バックネットの基礎は、虹の上をたくさん鳥が飛んでいる様子から、子供たちが未来に向かって羽ばたくイメージを、貨車は、表面の凹凸を生かした様々な縦横のラインから、一人一人の個性や多様性を表すイメージをデザインにして仕上げました。

近くで見てもすてきですが、全体が見える遠目から見るとまた違ったすてきな一面が見られ感動します。

本宿小クリーン・デーは、児童・保護者・教職員・そして地域の方が合わさって成功させることができました。これからも子供たちの成長につながる様々な活動を計画・実施していきたいと考えております。保護者・地域の皆様におかれましては、引き続き、学校の教育活動へのご理解・ご協力をお願いいたします。



平井中学校

1年 福祉体験(6月27日)
日の出町社会福祉協議会の協力のもと、福祉体験を行いました。当日は、敷地内を車いすに乗って移動をしました。また、当日を迎えるにあたっては、事前学習として「福祉施設調べ」を行っており、学習全体を通して、日の出町の福祉への取り組みについての理解を深めることが出来ました。



2年 職場体験(9月11日、13日)
体験先の職種は多岐にわたり、普段の学校生活では決して味わうことのできない貴重な体験活動を行うことができました。事前学習ではマナー講習を行い、社会に出たときにも役立つスキルを身につけて実習に臨みました。3日間という限られた期間でしたが、「仕事」や「将来」、そして「働く」ということについて深く考える機会になりました。



3年 京都・奈良 修学旅行(7月3日、5日)
暑い中での3日間でしたが、無事

に修学旅行を終えることができました。1日目は奈良、2、3日目は京都という行程でしたが、歴史ある場所や建造物に実際に脚を運ぶことで、日本の文化を肌で感じる事ができました。また、海外からの観光客も多い中、言葉を交わしてコミュニケーションを図った生徒も多いようです。1学期から現在まで、様々な体験学習を実施するとともに、事後学習を進めてきました。この成果は令和7年3月3日に予定されている総合発表会で披露する予定となっています。



大久野中学校

「2年職場体験」9月9日(月)・10日(火)
日の出町内及び近隣の21か所の事業所に受け入れをしていただき、2、8人のグループで2日間の職場体験を行いました。1学期から調べ学習だけでなく、言葉遣いや態度といった礼儀についても振り返りを行い、7月には体験先の事業所にアポイントメント電話を掛け、グループごとに事前訪問をしてきました。

そして実際の体験では、生徒たちは事業所の皆さんに色々教えていただきながら頑張っていました。大変さを感じながらも、



働くことや人との触れ合いの大切さなど多くのことを学べました。



「3年修学旅行」9月12日(木)・14日(土)
朝早く武蔵五日市駅に集合して出発しました。通勤時間帯にさしかかる電車で東京駅に着いた後、新幹線で京都へ向かいました。天候は晴天続きでしたが、連日30度を超える猛暑日で熱中症が心配されるほどでした。1日目はバスで法隆寺に行った後、奈良公園で大仏を見たり鹿と遊んだりしました。2日目は班ごとに計画

したコースを巡る京都市内見学です。外国からの方を含めた観光客、修学旅行生も多いなか、生徒たちは汗びっしょりになりながら見学地を巡り宿舎に戻りました。3日目は班ごとのタクシー行動でした。先生や友達と京都や奈良の文化や歴史に触れながら、楽しく充実した時を過ごすことができました。



部活ガンバッテマス!!!

大久野中学校

女子バレーボール部

大久野中女子バレーボール部には3年生7名、2年生3名、1年生4名、計14名が在籍し、現在は2年生と1年生の計7名で活動しています。7名と人数がギリギリという状況で、日々の練習では「声」を出すことが課題です。大久野中学校の伝統は「声が大嫌い」、「サーブが強い」ところです。今のチームの良さを活かして練習し、「明るさ」を強化して練習し、毎朝の練習ではサーブを強化して、大久野中の伝統をつなげていっています。

1年生は入部してすぐに試合、大会と厳しい状況ですが、視点を変えると、初めからコートに立てるといふ恵まれた環境でもあります。



ほとんど全員が同じスタート地点から出発のバレーボールですが、技術面だけでなく、絆やチームワークでも他チームに勝てるように頑張ります。

大久野中学校

音楽部

私たち音楽部は、少人数ならではの「よさ」を生かした演奏を目標に日々活動しています。主に合唱に取り組んでいます。毎年夏に行われるNHK全国学校音楽コンクールへの参加が活動の一大イベントとなっています。今年度は部員数も増え、総勢15名で臨みました。沢山の出演者や保護者の前で披露できる喜びを感じながら、二音音大切に演奏してきました。また、5月19日には、あきる野市や日の出町を中心に活動している合唱団「アンサンブル・ポエム」の創立30周年記念演奏会で、「二緒」に演奏をする貴重な機会をいただきました。

コンクール後は管楽器に取り組み、金管楽器と木管楽器の基礎練習や合奏に取り組んでいます。3月末に予定している、校内発表会で皆さんに楽しんでもらえるように、ガンバッテマス!



平井中学校

女子バスケットボール部

女子バスケットボール部は、3年生8名、2年生9名、1年生7名の合計24名で活動しています。「礼儀」「自主性」「時間」「生涯スポーツを楽しむこと」を大切に、部活動を通して多くの人間性を学んでいます。活動は火、水、金に体育館で行っており、生徒が自分たちで考え目標に向かって努力しています。スポーツを通して仲間との協力や、何かを成し遂げることの大切さを学びたい人は大歓迎です。ぜひ、興味のある人は見学に来てください!



平井中学校

卓球部

平井中卓球部は現在3年生が引退して、1・2年生計15名が在籍しています。4階の多目的室に卓球台6台を出して「8ブロック1年生大会入賞」「8ブロック1年大会個人戦ベスト8」「夏の都大会団体出場」の3つの目標に向けて活動をしています。平日は体操から始まり、基本練習、多球練習、ゲーム練習をいう順番で練習を進めていきます。休日にはランニングやトレーニングも加わります。10月からはブロック新人大会、冬の都新人大会が公式戦と



して控えています。また、試合だけでなく「卓球を通して人間性を高める」ことを意識して、挨拶や整列など日常の行動を大切にしています。自分を磨いて自己を成長させられるよう今後も活動していきます。



学習室を開放しました！

学習スペースの無い町の図書館ですが、8月と9月の水・土・日曜の特定日に、教育センター2階多目的会議室を学習室として開放しました。夏休みの宿題や趣味の研究などにご利用いただきました。これからも図書館としての居場所づくりに取り組んでいきます。

「夏のおばけなし会」を開催しました！



ブラックライトシアター
「舌ながばあさん」

7月31日(水) 10時半より夏のおばけなし会を開催しました。熱中症対策のため、例年の会場として使用している多目的会議室から、役場3階第1・2会議室へ会場を変更いたしました。

こわい話ではドキドキしながらお話を聞き、暑い夏、涼しいひと時を楽しみ過ぎて過ごすことができました。来年もまた来てくださいね！

「一日体験図書館員」を実施しました！

夏休み期間に、町内の小学4年生・中学生を対象に「一日体験図書館員」を実施しました。初めはとも緊張した様子でしたが、少しずつパソコン操作にも慣れ、元氣よく来館者の方に接していました。

ICタグを使った貸出・返却操作もすぐに覚え、図書の検索もスラスラこなしてしまいう子どもたちに、私たち図書館員も感心しました。過去の一日体験において「また来年もやりたい」と話してくれた子どもたち数名が、今年度も参加をしてくださいます。



体験が終わった子どもたちは、やり切ったという充実した表情が伺えました。

感溢れる表情をしており、一日体験図書館員は子どもたちにとって興味深いイベントとなっているようです。

平井中学校の職場体験を実施しました！

9月11日(土)に平井中学校2年生3名の職場体験を実施しました。

カウンターでの貸出・返却のほか、本の登録や、おはなし会での読み聞かせ、本にブックコートフィルムをかける作業などいろいろなことを体験してもらいました。

職場体験の場所として図書館を選んできてくれた生徒たちは、やはり本好きならではの「おすすめ本の紹介も、「これは気になる！」と思わせる素敵なお話を聞かせてくれました。ポスターは児童新刊コーナー付近に展示しています。図書館での職場体験が、少しでも将来の役に立てば嬉しいです。



私たちのオススメ本ポスター

日の出町文化財保護審議会委員に就任されました

任期 自 令和6年7月1日 至 令和8年6月30日



黒沢 啓治 会長・神庭 正則 副会長・鎌田 光美 委員・加藤 純 委員・天野 幸次 委員・佐伯 秀人 委員・橋本 文好 委員 (新任)

「文化財保護審議会」は、日の出町に存在する町指定文化財、町民登録文化財についての審議や、文化財について教育委員会に対し意見や助言をする役割を担っています。地域の文化財に詳しい方、専門知識のある方の中から教育委員会が委嘱します。

青少年健全育成会事業

「親子マスのつかみ取り」

9月8日(日)に日の出町内のさかな園にて「親子マスのつかみ取り」を行いました。

開催日の前の週には大雨がありましたが、さかな園の協力により無事開催することができました。当日は親子231人の参加があり、手の中から素早くすり抜けるマスに苦戦しながらも、親子で楽しんでいただきました。



青少年委員事業

夏休み自然体験教室
「ラフティング体験」

8月1日(木)、埼玉県秩父郡長瀬町でラフティング体験を行いました。天候にも恵まれ、小学3年生から中学3年生の合計24名が参加しました。荒川上流を爽快に下り、学校間を越えた交流を図りました。中学3年生になって初めて青少年委員事業に参加された子もいて、「もっと早くから参加すればよかった!」との声もありました。子ども達は一日、自然の中で楽しい時間を満喫しました。



「町民文化祭」「歌と踊りと文化の祭典」
秋の芸術 二大文化祭を開催します。

昨年に引き続き、日の出町秋の芸術二大文化祭を開催します。芸術の秋に触れてみてはいかがでしょうか？

日の出町民文化祭

日時 11月 9日(土)
9:30~16:30
11月10日(日)
9:30~16:00
場所 やまびこホール
主催 日の出町民文化祭
実行委員会

手芸品・絵画・書道・写真等、
展示物の鑑賞やお茶席(有料)
の体験 ほか



歌と踊りと文化の祭典

日時 11月24日(日)
9:30~16:00
場所 やまびこホール
主催 日の出町文化団体
連盟

二胡・ピアノ・尺八・フラダンス、
バンド演奏等、舞台での
パフォーマンスの鑑賞 ほか



H・Uグループホール
ディングス株式会社 様
「うんこドリル 体のふしぎ」
1,020部

子ども世代に向けた教育啓
発活動の一環として、町内小
学校全児童に次の物品をいた
だきました。

ご寄付